
Freundeskreis des Theodor-Heuss-Gymnasiums Ludwigshafen/Rhein 

Protokoll der Mitgliederversammlung 

Dienstag, 15.09.2020, Aula des THG 

 

 
Beginn: 19.10 Uhr 

Ende: 20.30 Uhr 

 

Anwesende: 

Vorstand: Frau Laun, Frau Breier, Frau Schneider, Frau Herrwerth,  

Kassenprüfer: Herr Rüger  

Schulleitung: Herr Burkhardt, Herr Dr. Röder, 

Mitglieder insgesamt (siehe Anwesenheitslisten): 26 

Gäste: 3 

 

TOP 1: 

 

Frau Laun begrüßt die Anwesenden und freut sich über das zahlreiche Erscheinen der 

Mitglieder. 

Besonders begrüßt sie Frau Kohn als ehemalige Schriftführerin. Frau Kohn bedankt sich im 

Namen der Fachschaft Erdkunde im Auftrag von Frau Klieber für die Unterstützung der 

Fachschaft durch den Freundeskreis. Auch wird Herr Nenninger begrüßt, er unterstützt den 

Freundeskreis in digitalen Fragen.  

Sie stellt fest, dass die Einladung fristgerecht zugestellt wurde, es gibt keine Ergänzungen. 

Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Der musikalische Auftakt wird gestaltet von einem Schüler/Lehrer-Ensemble mit einer Sonate 

von H.I.F. Biber für 4 Streicher und Trompete. 

 

TOP 2: 

 

Bericht der Vorsitzenden: 

 

Frau Laun beginnt mit der Ankündigung, dass sie und ihre Stellvertreterin, Frau Breier, ihre 

Ämter niederlegen wollen. Sie beide sind seit 2004 im Amt. 

Wegen der Einschränkungen der Aktivitäten durch die Corona Pandemie wurden in diesem 

Jahr die Ausgaben des Freundeskreises eingeschränkt. 

Eine wichtige Aufgabe, die Anwerbung von neuen Mitgliedern v.a. bei den Sextanern, 

erfolgte in diesem Jahr durch digitale Werbung durch Unterstützung der Unterstufenleitung 

Frau Dr. Wandslebe. 30% der 5. Klassen Eltern sind dem Freundeskreis beigetreten, das 

entspricht in etwa der Zahl der vorherigen Jahre. 

 

Frau Laun erinnert sich an die 16 Jahre ihrer Vorstandschaft und lässt einige besonders 

wichtige Ereignisse Revue passieren. 

So wurde 2011, als Folge der IB Einführung 2006, eine Bibliothek eingerichtet, mit 

Unterstützung der BASF und des Freundeskreises. 

Verschönerungen in der Aula, wie die Bestuhlung, Treppenlift, Jalousien und ein Ton-

Mischpult wurden durch den Freundeskreis mitfinanziert. 

 

 



Wiederkehrende Aktivitäten wie z. B. die Unterstützung der Integrationsfahrt der 5. Klassen, 

Brezel bei der „Einschulung“ der Sextaner, Bereitstellung von Buchpreisen für die 

Klassenbesten, Unterstützung des Antolin Lesewettbewerbs, sowie des Bookslams, 

Weihnachtsbaum, Vergabe von Buchpreisen für Abiturientinnen und Abiturienten sowie 

Sektempfang bei der Abiturfeier sind zu nennen. 

Insgesamt wird die Eingangsstufe jedes Jahr mit rund 1 900 € unterstützt. 

Seit 2016/2017 erfreuen sich die Streicherklassen großer Beliebtheit. 

 

Frau Laun ist nicht nur als Vorsitzende dem THG verbunden. Sie selbst wurde 1972 am THG 

eingeschult, damals noch unter der Leitung von Dr. Thomas. Unter Dr. Süß legte sie Abitur ab 

und ihre Tochter besuchte das THG unter der Leitung von Herrn Baumann. 

 

Rückblickend hat ihr die Arbeit als Vorsitzende Spaß gemacht. 

Sie bedankt sich bei ihrer Stellvertreterin Frau Breier für ihre pragmatische Art, bei ihrer 

Schatzmeisterin Frau Schneider und der Schriftführerin Frau Herrwerth, die den Kontakt zum 

Kollegium hält. 

Für sie bedeuten die drei Buchstaben unserer Schule: 

 

T  wie traditionsbewusst und tolerant 

H  wie harmonisch und hervorragend 

   G  wie gleichberechtigt und gemeinsam 

 

Bericht der Schatzmeisterin: 

 

Kontostand 31.03.2019  21.119,54 

Kontostand 30.03.2020  16.250,23 

Mitgliedsbeiträge   11.364,00 

 

(Aufstellung s. Anlage) 

 

Aktuelle Mitgliederzahl: 489 

 

Herr Rüger beschreibt, dass er die Kasse geprüft hat; die Kassenführung, sämtliche 

Unterlagen und Belege wurden als ordnungsgemäß befunden; Dank an die Schatzmeisterin 

Frau Schneider für ihre Arbeit. 

 

TOP 4 

 

Herr Burkhardt beantragt die Entlastung, die einstimmig erfolgt. 

 

 

 

Herr Burkhardt erinnert an das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 21.04.2004, in der 

Frau Laun und Frau Breier als Vorsitzende bzw. Stellvertreterin in die Vorstandschaft gewählt 

wurden. 

Es sind nun heute genau 16 Jahre, 4 Monate und 25 Tage. 

In dieser Zeit fanden unzählige Vorstandssitzungen und zahlreiche Mitgliederversammlungen 

statt. Er bedankt sich im Namen des gesamten Kollegiums für ihre Leistung. 

Er hebt hervor, dass die Zusammenarbeit immer harmonisch war, die Zeit der Sitzungen 

wurde effektiv genutzt und sie waren klar strukturiert. 



Der Musik LK 13 bringt verschiedene Lieder zu Gehör, so auch passend „Sag zum Abschied 

leise servus“! 

 

Als Geschenk überreicht Herr Burkhardt jeweils einen Gutschein für das Kulturprogramm der 

BASF und einen wunderschönen Blumenstrauß. 

 

 

TOP 5 

 

Frau Bettina Kleemann wird zur Wahl der neuen Vorsitzenden vorgeschlagen. 

Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Es erfolgt eine Abstimmung per Handzeichen, einstimmig gewählt. 

 

Frau Kleemann nimmt die Wahl an. 

Sie war selbst Schülerin am THG, hatte zwei Töchter an der Schule und war jahrelang SEB-

Vorsitzende. 

Sie möchte die Tradition fortsetzen, vielleicht mit neuen Impulsen. 

 

Vorschlag für die 2. Vorsitzende: Frau Urban. 

Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Es erfolgt eine Abstimmung per Handzeichen, einstimmig gewählt. 

Frau Urban nimmt die Wahl an. 

 

Frau Schneider und Frau Herrwerth stellen sich weiterhin für ihr Amt zur Verfügung. 

Abstimmung per Handzeichen, davon eine Enthaltung. 

Frau Schneider und Frau Herrwerth nehmen die Wahl an. 

 

Die SEB-Vorsitzende, Frau Kelleter, bedankt sich für die Arbeit bei Frau Laun und Frau 

Breier im Namen der Elternschaft und betont, dass die Arbeit des Freundeskreises ein 

wichtiger Bestrandteil der Schule sei. 

 

 

TOP 6 

 

Bericht der Schulleitung: 

 

Die Corona Pandemie hat alles auf den Kopf gestellt, Mitte März 2020 erfolgte die 

Schulschließung. Eine Woche davor wurde die gesamte Schülerschaft und Lehrerschaft bei 

der Lernplattform Ilias angemeldet. Während der Schulschließung konnte darüber und über 

MS Teams digitaler Unterricht stattfinden. Probleme gab es mit der Ausstattung der SuS. 

Diejenigen, die keine Endgeräte zur Verfügung hatten, wurden in die Notbetreuung bestellt. 

Dennoch ist ein Auseinanderdriften nicht zu vermeiden.  

Nach den Sommerferien läuft wieder der Normalbetrieb, natürlich unter Hygienemaßnahmen. 

Am 07.09.20 fand ein schulinterner Studientag statt. Dabei wurde das Kollegium digital 

geschult. 

Aus dem Digitalpakt der Bundesregierung stehen dem THG 350.000 € zu. Das 

Medienkonzept wurde schon vor einem Jahr abgegeben, ein großer Dank geht dabei an Herrn 

Nenninger. Bis jetzt ist noch kein Geld angekommen. Der Schulträger muss das Geld abrufen 

und weiterleiten, was bisher leider noch nicht geschehen ist! 

 

 



Das hat alles nicht stattgefunden wegen Corona: 

 

• Vorstandssitzung des Freundeskreises im März 

• Blasorchesterkonzerte 

• Abiball, Abifeier 

• Besuch Okemos, Gegenbesuch Sarregemuines 

• IB-Prüfungen 

• Sommerkonzerte 

• Gottesdienste 

• Die Lehrproben der Referendare fanden als „Trockenübungen“ statt. 

 

Stattgefunden hat trotz Corona: 

 

• Mündliches Abitur unter besonderen Hygienemaßnahmen: 

Insgesamt waren es 71 Abiturienten, davon erreichten 25 einen Schnitt mit einer 1 vor dem 

Komma. 

• Artes Abend über Video 

• Begrüßung der Sextaner, die 4 x durchgeführt wurde. 

Insgesamt sind es 84 Sextaner in 4 Klassen. 

Es sind insgesamt knapp 800 SuS, es ist ein langsamer, aber stetiger Rückgang zu beobachten. 

• Zum dritten Mal ist das THG MINT-freundliche Schule (nach 2014/2017). 

• Es besteht eine große Nachfrage nach der Nachmittagsbetreuung für die 5. und 6. 

Klassen. Die zurzeit 75 Kinder stellen eine große organisatorische Herausforderung 

dar. 

• Die Gestaltung des Schulgeländes beginnt jetzt mit Aufstellen von Himmelsliegen und 

Spielgeräten. 

• Auch gibt es wieder zahlreiche Wettbewerbserfolge in ganz verschiedenen 

Fachbereichen wie z.B. Sport (erfolgreiche Basketballspielerinnen), Philosophie, alte 

Sprachen, Jugend musiziert, Naturwissenschaften. 

• Der „Tag der offenen Tür“ im November unter Corona Bedingungen ist in Planung. 

 

 

Es gibt keine weiteren Fragen. 

 

Frau Laun schließt die Sitzung mit der Anmerkung, dass im nächsten Jahr eine genauso 

rege Teilnahme an dieser kurzweiligen, interessanten und informativen Veranstaltung sein 

möge. 

 

 

 

 

      gez. Gabriele Herrwerth (Schriftführerin)     26.09.2020  

  

 

 


